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COMMISSIONE AQ CICS L41 – LM82 
Verbale del 24/05/2024 

 
 
In data 24/05/2024 alle ore 11:00, a seguito di convocazione via email da parte del Coordinatore L41-LM82 che presiede 
le Commissioni AQ del CICS L41-LM82, si riunisce in modalità mista - in presenza e online tramite canale ufficiale Teams 
- la Commissione AQ L41-LM82 con il seguente OdG: 
 

1. Comunicazioni; 
2. Schede di trasparenza 2024/2025; 
3. Riforma L41; 
4. Processi di miglioramento della qualità della didattica; 
5. Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti i componenti docenti Prof. Erasmo Vassallo, Coordinatore L41-LM82 che presiede le Commissioni, il Prof. 
Giovanni Boscaino, la Prof.ssa Giada Adelfio, il Prof. Antonino Abbruzzo, il Prof. Michele Tumminello; è inoltre presente 
il rappresentante studenti il dott. Giuseppe Guaiana per LM82 e risultano assenti giustificati il rappresentante studenti 
L41 sig. Francesco Paolo Romano e la sig.ra Leonarda Capuano referente amministrativo di L41-LM82. Il Presidente, 
constatata la regolarità dell’adunanza, chiama il Prof. Boscaino a svolgere le funzioni di segretario verbalizzante ed alle 
ore 11:10 dichiara avviata la trattazione dell’OdG. 
 
1. Comunicazioni. 
Il Presidente comunica i feedback ricevuti da docenti e studenti dopo lo svolgimento della Giornata della Qualità 2024 e 
l’opportunità di una revisione futura dell’offerta formativa che tenga conto anche dei risultati evidenziati nel corso della 
Giornata medesima con attenzione maggiore alla segnalazione dei libri di testo e loro disponibilità con eventuale 
condivisione da parte del docente di materiali didattici aggiuntivi durante lo svolgimento del corso. 
Il Presidente comunica di aver ricevuto informazioni dall’Ateneo circa l’avvio del cosiddetto Erasmus italiano ed aver 
chiesto, tramite mail, ai componenti CICS indicazioni su possibili Atenei con cui verificare la possibilità di accordi. Inoltre, 
evidenzia come sia opportuno accrescere il numero di sedi Erasmus+ con particolare riferimento a sedi con costo della 
vita paragonabile alla città di Palermo, anche tenuto conto che il quadro geopolitico attuale ha rallentato o reso poco 
appetibili alcune mete con accordi vigenti. 
Null’altro vi è da comunicare e non risultano comunicazioni da parte dei Componenti AQ. 
 
2. Schede di trasparenza 2024/2025. 
Il Presidente informa di aver ricevuto per vie brevi dagli Uffici di Ateneo l’anticipazione della prossima apertura 
dell’esercizio 2024/2025 per le relative schede di trasparenza. Informa che sulla nuova offerta magistrale le schede sono 
state già compilate ed approvate come richiesto dall’Anvur e si è in attesa di avviare l’esercizio 24/25 per la triennale L41, 
mentre per l’attuale LM82 si rinvia in attesa della risposta dell’Anvur sulla nuova offerta magistrale. 
Il Prof.Boscaino ritiene utile porre particolare attenzione alla disponibilità in biblioteca dei testi consigliati ipotizzando la 
riapertura delle schede in programmata anche per coorti in corso. Il Presidente condivide e sottolinea l’utilità di suggerire 
ai colleghi, ove necessario, di esplicitare strumenti e metodi di didattica innovativa se presente durante il corso. Il 
Prof.Tumminello suggerisce di consigliare al docente la predisposizione di materiali didattici sia in italiano che inglese. 
Non risultano altri interventi. 
Il punto è posto in votazione. Approvato all’unanimità. 
 
3. Riforma L41. 
Il Presidente ricorda che nell’a.a.24/25 occorrerà riaprire le sezioni RAD della SuA-CdS ed aggiornare l’ordinamento 
anche tenendo conto dei nuovi decreti ministeriali sulle classi di laurea. La nuova magistrale interclasse rispetta già 
questo requisito mentre occorrerà verificare le modifiche da compiere sulla triennale L41. L’occasione consentirà 
un’analisi approfondita dei processi di assicurazione della qualità. Il Presidente propone di riflettere su possibili opzioni 
da avanzare in un prossimo CICS. 
Non risultano altri interventi. Il punto è posto in votazione. Approvato all’unanimità. 
 
4. Processi di miglioramento della qualità della didattica. 
Il Presidente comunica l’intenzione dell’Ateneo di rafforzare il supporto didattico offerto dalla piattaforma Moodle, ed è 
dunque opportuno suggerire ai colleghi un progressivo passaggio a questo strumento. Il Prof.Tumminello ritiene utile 
potenziare i corsi 0 non solo per la magistrale ma anche per la triennale, e si rende disponibile a valutare le opzioni 
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disponibili con riferimento ai corsi di matematica. Il Prof.Boscaino ritiene utile potenziare numero e ruolo dei tutor, anche 
verificando con l’Ateneo la possibilità che tale attività di supporto possa essere svolta da studenti delle coorti più mature 
verso le matricole ipotizzando che tali attività vengano riconosciute agli studenti-tutor con CFU da, eventualmente, 
caricare anche alla voce consulenza. La Prof.ssa Adelfio ritiene utile potenziare l’autovalutazione degli studenti tramite 
questionari ed attività intermedie svolte dal docente durante il corso in modo che gli studenti siano maggiormente 
consapevoli del loro livello di preparazione. 
Non risultano altri interventi. Il punto è posto in votazione. Approvato all’unanimità. 
 
5. Varie ed eventuali 
Il Presidente illustra i prossimi seminari ed eventi proposti dal CIMDU affinché si possa partecipare agli stessi. Inoltre, 
ritiene utile potenziare la promozione dell’offerta formativa, non solo con riferimento alla nuova magistrale, nonché 
potenziare le attività comunicative/promozionali con le scuole in modo che la domanda ed offerta formativa delle future 
matricole sia il più possibile allineata secondo gli usuali processi di qualità adoperati dal CdS. In aggiunta, ricorda di 
pubblicizzare tra docenti e studenti la possibilità di utilizzare software antiplagio a supporto delle attività didattiche e di 
relativa produzione di documenti scritti inclusa la predisposizione della tesi di laurea. 
Non risultano altri interventi. Il punto è posto in votazione. Approvato all’unanimità. 
 
 
Null’altro risulta da discutere. Il presente verbale è predisposto ed approvato seduta stante. 
La riunione termina alle ore 13:05. 
 
 
 

Il Presidente 
 
 
 

 Il segretario verbalizzante 

 
(Prof. Erasmo Vassallo)       (Prof. Giovanni Boscaino) 

 
 


